Vilaflor de Chasna



Fiestas Patronales en honor a San Roque y San Agustín







Queridas vecinas y queridos vecinos:

Llega agosto y, con él, el latido profundo de nuestra tierra se hace fiesta. En cada rincón de Vilaflor de Chasna, desde los caminos empedrados hasta el último pino que nos custodia, se empieza a respirar un aire distinto, más alegre, más esperanzado, más nuestro. Son días en los que la memoria colectiva se enciende y el alma del pueblo se alza en forma de música, devoción y encuentro.

Celebramos nuestras fiestas patronales en honor a San Roque y San Agustín, y lo hacemos con la emoción intacta de quienes saben que no hay tradición sin comunidad, ni alegría verdadera sin compartir. Porque



si algo define a este pueblo noble, el más alto de Canarias, es la cercanía generosa de su gente. Aquí cada saludo tiene historia, cada mirada conoce el paisaje, cada gesto lleva consigo siglos de arraigo, identidad y respeto.

Estas fiestas son, ante todo, un homenaje a lo que somos. A nuestras raíces canarias, al valor de mantener vivas nuestras costumbres, nuestras músicas, nuestras danzas y formas de vestir. Por eso, en los actos más señalados, animamos a vecinas y vecinos a portar con orgullo nuestra vestimenta tradicional, como símbolo de respeto y de pertenencia, como expresión viva de un legado que no podemos permitirnos perder.

La identidad no es un concepto abstracto: es el modo en que cuidamos nuestras tradiciones, la forma en que hablamos, cómo nos reunimos, cómo celebramos y cómo honramos a quienes nos precedieron. Vilaflor es historia, pero también es presente y futuro, y depende de todos y todas que esa esencia se preserve, crezca y se transmita.

Quiero, además, poner en valor el inmenso esfuerzo que supone, para un Ayuntamiento pequeño, limitado en recursos, pero inmenso en compromiso, sacar adelante unas fiestas patronales dignas, cuidadas y llenas de contenido. Cada acto que figura en el programa ha sido pensado con mimo, con responsabilidad y con amor a este pueblo. Nada de esto sería posible sin el trabajo incansable del personal municipal: desde quienes se encargan de la limpieza y el mantenimiento de nuestras calles, hasta el equipo de obras, los servicios administrativos, culturales y logísticos. Cada una de las personas que forma parte del Ayuntamiento de Vilaflor de Chasna ha contribuido, con dedicación y profesionalidad, a que este programa vea la luz. A todas ellas, mi más sincero agradecimiento.

Estas fiestas son también un punto de encuentro para todos los barrios del municipio, queremos que cada rincón de Vilaflor de Chasna se sienta llamado a participar, porque esta celebración es de todos y para todos. Un espacio donde compartir lo que nos une y reconocernos en la diversidad de nuestro paisaje humano, porque solo desde la unidad nace la verdadera fuerza de un pueblo.

Acojamos a quienes nos visitan con la hospitalidad que nos caracteriza, vivamos estos días con alegría, con respeto y con responsabilidad. Que cada acto sea una oportunidad para el reencuentro, para la convivencia, para el orgullo de sabernos parte de un mismo pueblo.

Que San Roque y San Agustín nos sigan guiando con salud, fortaleza y armonía. Felices fiestas, Vilaflor de Chasna. Con todo mi afecto,

Agustina Beltrán Cano

Alcaldesa - Presidenta del Ilustre Ayuntamiento de Vilaflor de Chasna Queridos vecinos y vecinas de Vilaflor de Chasna:

Llega agosto, ese mes que guarda el aroma de los encuentros, el sabor de lo nuestro y la alegría compartida bajo el cielo limpio de nuestro pueblo. Un mes que no es solo una fecha en el calendario, sino una emoción colectiva que nos une generación tras generación.

Cada rincón de estas fiestas late con nuestras raíces, con esa identidad canaria que nos define, nos abraza y nos da sentido. Defenderla, mantenerla viva y perpetuarla no es solo una tarea cultural, es un acto de amor. Y más aún, es una responsabilidad compartida:

la de educar a las futuras generaciones en el valor de lo nuestro, en el orgullo de lo que somos, en el respeto a nuestras costumbres y a quienes nos las transmitieron.

En estos días de celebración, resulta especialmente significativo volver a nuestros orígenes luciendo el traje tradicional canario, ese que preparamos en casa, en familia con esmero, como quien se viste no solo con tela, sino con historia, memoria y sentimiento. Porque cada enagua, cada fajín, cada sombrero o flor, es un pequeño homenaje a quienes nos enseñaron el camino, a nuestros mayores y antepasados, guardianes del tiempo, que nos han legado el amor por este mes de agosto, por sus músicas, sus comidas, sus risas y sus abrazos.

Este programa de fiestas ha sido confeccionado con mimo, con cariño y con el mayor deseo de que sea variado, inclusivo y lleno de momentos para compartir. Desde el grupo de gobierno queremos que cada vecino y vecina se sienta parte de las fiestas, no solo como espectador, sino como protagonista, como motor y corazón de cada acto.

Por eso, te invito a vivir las fiestas plenamente, con el alma abierta, con respeto y con entusiasmo. Que el pueblo se llene de música, de juegos, de folclore, de sonrisas y de orgullo por ser de aquí, de este pueblo que sabe celebrar como pocos.

Con todo mi afecto y compromiso,







Comenzamos el mes de agosto recordando a dos grandes santos en nuestro municipio de Vilaflor de Chasna, San Agustín y San Roque. Quiero felicitar primero a quienes llevan su onomástica, qué ellos intercedan por ustedes y los bendiga con su ejemplo de santidad.

En segundo lugar, quiero traer al papel algunas pinceladas sobre la esperanza, tomadas de este gran santo y padre de la Iglesia.

En el marco del año jubilar que la Iglesia nos propone

y nos invita a ser "peregrinos de esperanza". San Agustín nos dice "seamos peregrinos que contagian la esperanza caminando alegres con la vista hacia arriba".

La esperanza de San Agustín no era solo una esperanza teórica, o de laboratorio, cómo podría ser la de un pensador que escribiera en su propio gabinete en tiempos de paz y rodeado de sosiego y tranquilidad bucólica. La esperanza de San Agustín era una esperanza fática y existencial, ya que la desgracia y las calamidades muy pronto tocaron las puertas del norte de África.

San Agustín invita a no dejar que ninguna circunstancia robe la esperanza al creyente, que vive de ella, y la misma esperanza lo debe tener siempre alegre en el Señor (Rm 12,12) en medio de la tribulación y de las calamidades, porque sabe que Dios siempre es fiel y no dejará de cumplir sus promesas.

San Agustín no se cansaba de invitar a sus fieles, ni se cansa de invitarnos a nosotros hombres y mujeres del siglo XXI, a levantar el corazón, a no ponerlo en las cosas de la tierra, sino dejarlo ya en esperanza en el cielo junto a Dios, dónde está nuestra vida, y a donde aspiramos a llegar con la ayuda de la gracias de Dios.

Vivamos estos días de fiesta sintiéndonos peregrinos que contagian la esperanza caminando alegres con la vista puesta siempre arriba.

¡Viva San Agustín! ¡Viva San Roque!





Programa de Actos

SÁBADO 2 DE AGOSTO

19:00 horas. Biblioteca Municipal de Vilaflor

CONFERENCIA: "Canarias frente a los incendios forestales: causas, consecuencias y responsabilidad social"

Conferenciante: **Federico Grillo** - Director Técnico de Emergencias del Cabildo de Gran Canaria

SÁBADO 9 DE AGOSTO

11:00 horas. Plaza de San Pedro Apóstol y alrededores

VILAFLOR LATE

Regresa Vilaflor Late, el festival que hace latir el corazón cultural del sur de Tenerife desde la emblemática plaza de San Pedro. Tras el éxito de las ediciones anteriores, el evento vuelve con una propuesta renovada y vibrante que se articula en cuatro grandes "latidos": gastronomía, familia, música y diseño.

El festival ofrecerá más de 16 horas de programación continua, donde convivirán el producto local, la moda y el diseño canario, la artesanía, las actividades infantiles y una potente agenda musical. Vilaflor Late y el Ayuntamiento de Vilaflor de Chasna apuestan por el talento y la identidad del sur, consolidándose como un evento clave en el calendario cultural de Tenerife.

De 12:00 a 19:00 horas. Plaza Obispo Pérez Cácerez

LATIDO FAMILIAR

12:00 horas - Manualidades animales del mar con material reciclado. 13:00 horas - Taller de manualidades creativas y hábitos saludables. 15:30 a 18:30 horas - Ludoteca: espacio lúdico educativo infantil. 18:30 horas - Taller PequeChef: cocina saludable para niñas y niños, con productos de proximidad y km 0.

14:00 horas. Plaza de San Pedro Apóstol

LATIDO MUSICAL

Con la actuación musical de Fernandito Martín "El Ferna".

20:00 horas. Plaza de San Pedro Apóstol

LATIDO MUSICAL - VILAFLOR AL SON

Con las actuaciones musicales de **Septeto Boyeros**, **Quimbao La Nuit**, **David Pérez y Grupo La Calle**.

Nota: Dress code blanco









DOMINGO 10 DE AGOSTO

21:00 horas. Plaza de San Pedro Apóstol

CINE DE VERANO: "AMIGOS IMAGINARIOS"

Una niña descubre que puede ver a los amigos imaginarios de todo el mundo. Se embarca en un viaje mágico para reconectar a esos amigos imaginarios olvidados con sus amigos de la vida real, que han crecido, antes de que desaparezcan. Apta para todos los públicos.

LUNES 11 DE AGOSTO

19:30 horas. Biblioteca Municipal de Vilaflor

PRESENTACIÓN DEL LIBRO: "Amados, creados y soñados prodigiosamente". En busca de una pastoral LGTB inclusiva, del sacerdote Cristóbal Rodríguez.

Esta publicación busca dar visibilidad a la presencia y legitimidad de la experiencia espiritual de los cristianos LGTB y a sus familias para dar respuestas inculturadas. En esta obra Cristóbal Rodríguez hace un recorrido exhaustivo de las causas, consecuencias y salidas hacia una pastoral que apuesta por la persona, en toda su realidad humano – cristiana, e insiste en que las respuestas de integración deben darse desde los lugares y situaciones concretos que muestren una acogida inclusiva, lo cual significará que la comunidad eclesial acepta la diversidad como un autentico don de Dios, regalo para su Iglesia y para el mundo.

SÁBADO 16 DE AGOSTO

9:00 horas. Complejo Deportivo "El Salguero"

TORNEO INSULAR "POOL VOLEY+"

¡Diversión, risas y deporte bajo el sol! ¡Prepárate para una jornada refrescante y llena de emoción con la actividad de Pool Voley!

La actividad se desarrollará en dos piscinas diferenciadas:

• Una estará destinada al Torneo Insular de Pool Voley, para quienes deseen competir de forma oficial. Las personas interesadas en participar deberán inscribirse previamente a través del siguiente enlace: https://inscripciones.chronotrackcanarias.com/inscripcion/torneo-pool-

https://inscripciones.chronotrackcanarias.com/inscripcion/torneo-pool-voley-3x3-vilaflor/

El coste de la inscripción es de 25 € por persona.

• La otra piscina estará habilitada para el uso libre y recreativo, donde personas de todas las edades (¡sin límite!) podrán practicar y disfrutar del pool voley sin necesidad de competir, en un ambiente distendido y divertido.

Una oportunidad única para compartir, reír y refrescarte mientras celebramos nuestras fiestas. ¡Anímate a participar en la modalidad que más te guste!

21:30 horas. Plaza de San Pedro Apóstol

MERCADO

Vilaflor de Chasna acogerá en la Plaza de San Pedro Apóstol un precioso evento de la mano de la **Asociación Cultural Parranda Aldea Blanca** en el que disfrutaremos del folclore, los bailes de nuestras islas y la representación costumbrista "Mercado".







DOMINGO 17 DE AGOSTO

21:00 horas. Plaza de San Pedro Apóstol

TEIDE, el gigante dormido.

Un documental, dirigido por el prestigioso documentalista de naturaleza Pedro Felipe Acosta, con la producción ejecutiva del Instituto Volcanológico de Canarias INVOLCAN, que te llevará a descubrir el valioso patrimonio geológico y geomorfológico del Teide, clave para su reconocimiento como Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO.

SÁBADO 23 DE AGOSTO

20:30 horas. Plaza de San Pedro Apóstol

GRAN BAILE DE MAGOS

Una de las tradiciones más queridas de nuestras fiestas: el Baile de Magos. Una velada llena de música popular, alegría y raíces, donde revivimos nuestras costumbres al ritmo y baile de la **Parranda de Aldea Blanca, Parranda El Escaldón, Parranda Amigos de Abona y la Asociación Cultural Guargazal.** Para preservar el espíritu de esta celebración, se recuerda que es obligatorio acudir con traje típico o vestimenta tradicional para acceder al recinto.

A continuación, el ambiente festivo continuará por un gran baile amenizado por las orquestas Saoco, La Calle y Generasión.

IMPORTANTE: El jueves 7 de agosto, a las 9:00 horas se abre el plazo para presentar solicitud de autorización para ocupar mesas y sillas en la Plaza de San Pedro Apóstol para dicho baile. Para la reserva de mesas, se deberá presentar solicitud por registro de entrada presencial, en la concejalía de Fiestas, reunir las condiciones que se relacionan y aportar la correspondiente documentación:

- Cumplimentar la instancia para la inscripción (se permitirá la reserva de 1 mesa por persona e instancia). Debe estar cumplimentada en su totalidad, con la información correcta, indicando el número de personas del grupo y firmado de forma inexcusable por el representante del mismo.
- Cumplimentar y firmar el modelo de declaración responsable.
- Las solicitudes se presentarán por REGISTRO DE ENTRADA en la concejalía de Fiestas.
- Cada mesa tendrá una capacidad para 10 personas. Aquellas mesas ocupadas con menos de diez componentes compartirán mesa con otros grupos.
- Cada mesa tendrá un coste de 20€ que se abonará en el momento de la reserva.
- Es obligatorio ir ataviado con traje típico.

DOMINGO 24 DE AGOSTO

Desde las 10:00 hasta las 14:00 horas. Plaza de San Pedro Apóstol ¡Llega el día más esperado por los más pequeños y pequeñas de la casa! Una jornada pensada única y exclusivamente para la infancia, llena de diversión, juegos y alegría.

Durante la mañana podrán disfrutar de castillos hinchables terrestres y acuáticos, participar en divertidos talleres creativos y vivir una emocionante fiesta de la espuma que pondrá el broche de oro a esta celebración infantil.









19:30 horas. Plaza de San Pedro Apóstol

BAILE DE MAGOS CHIQUITO

Celebramos por primera vez nuestro Baile de Magos Chiquito, donde los más pequeños del municipio podrán disfrutar de nuestras tradiciones al ritmo de la música y en un ambiente familiar y festivo.

Baile de Magos Chiquito es una propuesta que busca acercar la música, los bailes y las costumbres populares de Canarias al público infantil de forma divertida, participativa y con una fuerte carga identitaria. Este proyecto adapta el folclore canario a los más pequeños, convirtiéndolo en una experiencia dinámica y colorida que celebra nuestras raíces desde la infancia.

A través de canciones tradicionales, juegos populares, cuentos y bailes, se crea una auténtica fiesta cultural pensada para que niños y niñas se reconozcan en ella y la vivan con alegría. Para hacerlo posible, cuenta con la participación de grandes referentes como **Güicho Estévez**.

Porque es en la infancia donde nacen el amor y el respeto por nuestras tradiciones, animamos a todos los niños y niñas a vestir con orgullo su traje típico o vestimenta tradicional canaria. Celebrar nuestras raíces desde pequeños no solo honra lo que somos, sino que siembra en ellos la semilla de una identidad que crecerá con cada fiesta, cada baile y cada sonrisa compartida.



19:30 horas. Plaza de San Pedro Apóstol

BINGO SOLIDARIO

Un año más, nuestras fiestas patronales nos brindan la oportunidad de compartir alegría y también solidaridad. Nuestro famoso Bingo Solidario, es una actividad lúdica y familiar cuya recaudación irá destinada este año a apoyar la labor de la Orden de los Hermanos de Belén en La Antigua, Guatemala, concretamente para contribuir a la construcción del Hogar La Misericordia, una residencia para personas mayores en situación de vulnerabilidad.

¡Anímate a participar, disfrutar y colaborar con una causa que transforma vidas!

VIERNES 29 DE AGOSTO

19:30 horas. Ermita de San Roque

MISA Y PROCESIÓN EN HONOR A SAN ROQUE

Celebramos con fe la Eucaristía en honor a nuestro patrón San Roque, cantada por la **Parranda El Timplillo**. A continuación, tendrá lugar la procesión con la sagrada imagen, por su recorrido habitual, acompañada por la Banda de Tambores y Cornetas de San Juan Bautista.











23:00 horas. Plaza de San Pedro Apóstol

BAILE

La noche promete ritmo, sabor y mucho baile con una velada inolvidable. Disfrutaremos del espectacular **Tributo a la Orquesta Billo's Caracas Boys** con la voz del **Morocho**, y para cerrar con broche de oro, la **Orquesta Tropín**.

SÁBADO 30 DE AGOSTO

14:00 horas. Bar El Casino **TORNEO DE ENVITE**

19:30 horas. Iglesia de San Pedro Apóstol

MISA Y PROCESIÓN EN HONOR A SAN AGUSTÍN

Vilaflor de Chasna se une en devoción para celebrar a su patrón, San Agustín, con la Eucaristía, que será cantada por el grupo Al Sur. A continuación, tendrá lugar la procesión con la venerada imagen, por su recorrido habitual, acompañada por la Banda de Cornetas, Gaitas y Tambores Nuestra Señora de La Luz.

23:00 horas. Plaza de San Pedro Apóstol

BAILE

La música y el ritmo se apoderan de la noche con un baile espectacular que hará vibrar a todo el pueblo. Disfrutaremos de la actuación del carismático **Fernandito Martín "El Ferna"**, seguido de la energía de la **Orquesta Boys Machine** y el ritmo inconfundible de la **Orquesta Nueva Línea.**

DOMINGO 31 DE AGOSTO

12:00 horas. Plaza de San Pedro Apóstol

ROMERÍA DE SAN ROQUE

La jornada comenzará con la Eucaristía en honor a San Roque, cantada por la Parranda El Timplillo, seguida del traslado de la sagrada imagen a su ermita por el recorrido habitual, salvo condiciones meteorológicas o de seguridad adversas.

La romería estará amenizada por una muestra del folclore y la danza canarios, con la participación de grupos invitados como los **Bailarines** de El Pinar (El Hierro), Guargazal, Amigos de Abona, Amigos de Punta Rasca, El Escaldón y Verodal.

Desde el Ayuntamiento de Vilaflor de Chasna recordamos la importancia de mantener vivas nuestras tradiciones. El uso correcto del traje típico o vestimenta tradicional canaria no solo es una muestra de respeto, sino también una seña de identidad que nos une y nos representa como pueblo. Animamos a todas las personas asistentes a lucir con orgullo y de forma correcta nuestra vestimenta tradicional.

18:00 horas. Plaza de San Pedro Apóstol

BAILE

A partir de las 18:00 horas, continuará la fiesta con un gran baile popular, amenizado por las **orquestas Tropin**, **Sabrosa** y **Saoco** hasta fin de fiestas.

Plazo de inscripciones para carrozas / carros/ carretas abierto hasta el 20 de agosto en la Concejalia de Fiestas mediante registro de entrada.















